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Carlos Lula e Rodrigo Lago foram recepcionados pela gestora da unidade, Ana 
Cláudia Moraes. Os parlamentares percorreram todas as dependências do espaço 
e constataram a falta de manutenção do local, além de problemas nos sistemas 
elétrico, hidráulico e de combate a incêndios.

 
Tombado por seu valor histórico para o estado do Maranhão, o Centro 

de Cultura Popular Domingos Vieira Filho mantém galerias com exposições 
permanentes. No entanto, desde o ano de 2020, o espaço encontra-se fechado 
para a visitação do público. 

 
“Isso aqui é a realidade que precisamos mudar. Estamos coletando sugestões, 

demandas e necessidades. Tenho certeza de que o Governo do Estado vai ser 
sensível à causa”, destacou Carlos Lula.
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Iracema Vale discute com vereadores da 
Baixada Maranhense melhorias para a região

Frente Parlamentar em Defesa da 
Cultura visita museus em São Luís 

A 
presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputada 
Iracema Vale (PSB), recebeu uma comitiva de vereadores e vice-
presidentes de Câmaras Municipais da Baixada Maranhense. Na 
oportunidade, entre outros assuntos, foram discutidas melhorias 

para a MA-014, uma das principais rodovias estaduais que ligam a região. 
 
“A deputada Mical Damasceno trouxe uma importante demanda das 15 

Câmaras presentes aqui, e conseguimos uma resposta positiva. O governador 
Carlos Brandão determinou a recuperação total da MA-014. O secretário 
estadual de Infraestrutura, Aparício Bandeira, já está em reunião com as 
empresas responsáveis pelas obras para garantir que os trabalhos comecem 
ainda esta semana nos trechos necessários”, afirmou Iracema Vale.

 
Durante a reunião, os representantes municipais dialogaram com a 

deputada Mical Damasceno (PSD), que também é da Baixada. Ela afirmou 
compreender a realidade daqueles que dependem da rodovia. 

 
“Apesar da estrada estar precária, unimos esforços e, através do diálogo 

com o governador e a presidente desta Casa, conseguimos garantir 
melhorias pleiteadas pelos moradores da região”, disse Mical.

 
Participaram também da reunião os deputados Roberto Costa (MDB), 

Jota Pinto (PSB) e Júlio Mendonça (PCdoB). Os parlamentares contribuíram 
com o debate em prol das melhorias estruturais para a Baixada Maranhense.

 
A presidente da Câmara de Viana, Lauryfrancy Gomes, ressaltou que a 

parceria com o Legislativo Estadual traz o sentimento de dever cumprido 
com a população.

 
“Essa iniciativa evidencia o compromisso do poder público em atender 

às demandas das comunidades locais e promover o desenvolvimento 
regional através da melhoria da infraestrutura”, concluiu.

A 
Frente Parlamentar em 
Defesa da Cultura e da 
Economia Criativa da 
Assembleia Legislativa do 

Maranhão iniciou um calendário de 
visitas aos espaços de preservação 
da memória e cultura popular em 
São Luís. Durante as atividades, os 
deputados Carlos Lula (PSB)e Rodrigo 
Lago (PCdoB) estiveram no Centro de 
Cultura Popular Domingos Vieira Filho, 
na Rua do Giz, e no Arquivo Público  
do Estado do Maranhão (AMPEM), na 

Deputados Carlos Lula e Rodrigo Lago vistoriaram espaços de cultura para conhecerem 
de perto a atual situação dessas casas

Rua de Nazaré, ambos localizados no 
Centro Histórico da capital maranhense.

 
O objetivo da visita foi conhecer 

de perto as atuais condições 
desses espaços com o intuito de 
propor soluções para os problemas 
encontrados. Nas próximas semanas, 
a Frente Parlamentar deve visitar outros 
espaços de preservação da memória e 
cultura da cidade. 

 No Centro de Cultura Popular 
Domingos Vieira Filho, os deputados 

Preservação 
Já no Arquivo Público, os deputados foram recebidos pela responsável da 

unidade, Wilma Teixeira de Castro, que apresentou não apenas as dependências 
do local, mas também as principais dificuldades enfrentadas como falta 
de climatização apropriada para a preservação dos documentos; além da 
ausência de condições adequadas de trabalho e outros problemas estruturais.

 
“Detectamos os problemas para fazermos um diagnóstico e também 

apresentar soluções para a preservação da nossa memória, cultura e história 
do Maranhão”, destacou Rodrigo Lago.  

 
 Nos próximos dias, será elaborado um relatório contendo todos os 

problemas encontrados no Centro de Cultura Popular Domingos Vieira 
Filho e no Arquivo Público. O documento será encaminhado para as 
secretarias de Cultura e Infraestrutura, apresentado sugestões de melhorias 
nesses espaços, além de ser debatido na Assembleia Legislativa com os 
demais parlamentares.
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Deputados aprovam projeto que reestrutura 
programa Maranhão Solidário

Maio Laranja - Ação na Alema discute combate
à violência contra crianças e adolescentes

Plenário da Assembleia Legislativa apreciou o Projeto de Lei de Conversão 001/2024

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou o Projeto de Lei 
de Conversão 001/2024, oriundo da Medida Provisória 437/2024, 
do Poder Executivo, que reestrutura o programa ‘Maranhão 
Solidário’. A matéria foi encaminhada à sanção do governador 

Carlos Brandão (PSB).

O programa Maranhão Solidário tem como objetivo atender as 
populações em situação de vulnerabilidade social, garantindo a efetivação 
dos direitos fundamentais e sociais, conforme prioridades fixadas pelo 
governador do Estado.

A norma dispõe que o programa será desenvolvido em parceria com 
organizações da sociedade civil e empresas e coordenado pela Secretaria 
de Estado Extraordinária de Políticas para as Comunidades (SEC) com a 
Secretaria de Estado Extraordinária de Representação Social (SRS).

Segundo a norma, o programa ‘Maranhão Solidário’ buscará apoiar as 
organizações da sociedade civil sem fins lucrativos, bem como projetos 
sociais estabelecidos no território maranhense que atendam às populações 
vulneráveis em suas especificidades.

Atividades

Dentre as ações a serem desenvolvidas, destacam-se atividades 
e programas custeados com recursos destinados pelos cidadãos, de 
parcela do ICMS relativo às suas compras; para entidades sem fins 
lucrativos, mediante o programa Nota Legal.

Também dispõe sobre o oferecimento de cursos profissionalizantes, 
pelo Poder Executivo, por meio de parcerias, para a promoção de 
capacitação profissional da sociedade civil e de membros de entidade 
social participante do programa.

C
om objetivo de fortalecer a rede de proteção infantil e levantar o debate sobre as 
formas de combate à violência contra crianças e adolescentes no Maranhão, a 
deputada estadual Janaina (Republicanos) comandou uma ação alusiva à campanha 
‘Maio Laranja’, no Plenarinho da Assembleia Legislativa do Maranhão. 

Evento contou com a presença da perita geral Anne Kelly Bastos Vieira, que foi 
homenageada, além de representantes dos institutos de Criminalística, Médico Legal, de 
Identificação, Genética Forense, Laboratorial de Análises Forenses, IPCA, CECRIN, Regional 
da Região Tocantina e da Secretaria de Desenvolvimento Social de Imperatriz.

“Além de despertar para o tema, a programação buscou discutir com autoridades e 
sociedade civil estratégias para combater esses crimes e proteger os direitos desse público. 
No ano passado, foi sancionada lei de minha autoria (Lei 325/2023), que institui no calendário 
anual de atividades do estado a campanha ‘Maio Laranja’”, informou a parlamentar Janaina 
Ramos. 

O evento também homenageou Anne Kelly, perita geral do estado, responsável pelo 
desenvolvimento e expansão da perícia tanto na capital como no interior, sendo a primeira 
mulher a gerir nossa instituição e a única comandante feminina do sistema integrado de 
segurança pública.

“Elaboramos diversos projetos de lei e indicações para assegurar os direitos das crianças 
e adolescentes, além de sua proteção. E isto é apenas uma pequena parcela das ações que 
estão sendo implantadas, mas a contribuição deve partir de todos nós: políticos, órgãos 
públicos e sociedade civil. Nós podemos e devemos atuar em conjunto, fortalecendo esta 
causa”, finaliza Janaina.

Deputada Janaína comandou evento que debateu a violência contra 
crianças e adolescentes no Maranhão
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Antônio Pereira parabeniza Imperatriz que terá 
segundo turno nas eleições municipais

Deputado Antônio Pereira disse que Imperatriz alcançou um novo marco importante 
para a cidade 

Janaína Ramos usou a tribuna da Casa para 
agradecer o atendimento de seus pleitos 

Deputada Janaína Ramos comemora 
recuperação de rodovias na Região Tocantina
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A 
deputada estadual Janaína 
(Republicanos) agradeceu 
ao governador Carlos 
Brandão (PSB) por ter 

atendido os seus pedidos que 
resultaram nas obras de recuperação 
de trechos de importantes rodovias 
estaduais no interior do Maranhão, 
entre elas a MA-365 e MA-122.

A MA-365, por exemplo, é uma 
importante via de acesso que liga 

as cidades de Davinópolis e Impe-
ratriz. A estrada ganhou uma nova 
iluminação e cobertura asfáltica  
em diversos pontos, facilitando o 
tráfego de veículos e, consequen-
temente, diminuindo a possibilidade 
de acidentes. 

“Ali trafegam diariamente 
milhares de pessoas que trabalham 
no município de Imperatriz e que 
também utilizam da economia da 
cidade. E essa estrada é importante 
para a Região Tocantina, mas 
precisava da recuperação asfáltica, 
pela qual eu agradeço ao nosso 
governador Carlos Brandão e 
ao secretário Aparício por ter 
atendido esse nosso pedido e, 
principalmente, pela iluminação 
pública que hoje já é uma realidade”, 
agradeceu a deputada Janaína.

Trafegabilidade

Em relação à MA-122, a 
deputada pontuou que os serviços 
de recuperação serão feitos entre 
os municípios de Amarante do 
Maranhão e Imperatriz. Ainda 
segundo a parlamentar, as atividades 
na via começarão em breve, o que 
também vai contribuir para melhorar 
a trafegabilidade ao longo da pista.

“Na verdade, não é do trecho, é de 
Amarante ao município de Imperatriz, 
uma rodovia importantíssima que 
liga também diversas cidades, como  
João Lisboa, Senador La Rocque, 
Buritirana, Amarante e diversos 
povoados, então, se faz necessária 
também essa recuperação asfáltica”, 
destacou Janaína.

O 
deputado Antônio Pereira (PSB), em pronunciamento na sessão 
plenária da Assembleia Legislativa, parabenizou o município de 
Imperatriz por ter alcançado a marca de mais de 200 mil eleitores 
aptos a votarem na próxima eleição municipal. Com esta marca, a 

cidade passa a compor o rol de 103 cidades no Brasil que terão segundo turno 
nas eleições municipais deste ano.

“Eu quero dizer da importância deste marco para a sociedade, para 
a cidade em si e, também, para os gestores que serão escolhidos pelo 
povo. São mais de 203 mil eleitores, batendo, portanto, a barreira de 200 
mil eleitores. Um trabalho muito grande da sociedade. Portanto, agora, 
passaremos a ter segundo turno”, celebrou Antônio Pereira, agradecendo 
a todos os envolvidos no processo.

O deputado destacou que, no Maranhão, apenas a capital São Luís e 
a cidade de Imperatriz têm segundo turno. “Nós estamos diante de um 
novo marco para a cidade que está carecendo de tanta coisa, que está 
precisando realmente das autoridades estaduais, federais para que haja 
uma recuperação. Os últimos anos, em termos de gestão, não foram felizes 
para Imperatriz”, salientou o parlamentar.

Ainda em sua fala, Antônio Pereira também ressaltou que o governador 
Carlos Brandão pretende abrir em Imperatriz, uma escola que possa atender 
estudantes com Transtorno do Espectro Autista (TEA).

“Uma escola que possa realmente prestar atendimento às pessoas com 
TEA. As famílias exigem uma educação de qualidade a esse público. Então, 
o governador tomou a decisão de implantar uma escola especializada para 

atender estes alunos. Isso demonstra a grande sensibilidade que o nosso 
governador, Carlos Brandão tem com o povo do Maranhão, especialmente, 
com o da Região Tocantina”, observou Antônio Pereira.
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Cláudio Cunha é autor do PL: “As guardas municipais exercem papel fundamental
na sociedade”

Inclusão - Assembleia homenageia os 25 anos 
do Núcleo de Acessibilidade da Uema 

Aprovada PEC que inclui guarda municipal
no Sistema de Segurança pública

P
or iniciativa do deputado Neto Evangelista (União Brasil), a Assembleia 
Legislativa do Maranhão realizou sessão solene em homenagem 
aos 25 anos do Núcleo de Acessibilidade da Universidade Estadual 
do Maranhão (NAU/Uema). Há mais de duas décadas em atividade, 

a entidade atua para garantir a inclusão de pessoas com deficiências na 
comunidade acadêmica e em todos os espaços.

Presidida pelo deputado Osmar Filho (PDT), uma vez que Neto 
Evangelista não pôde comparecer à sessão solene, o evento teve o intuito 
de reconhecer as conquistas do NAU ao longo de duas décadas e meia, 
além de reafirmar o compromisso da universidade com a inclusão das 
pessoas com deficiência.

“A Assembleia não poderia ficar fora desse momento. Nós sabemos o 
quanto o NAU é importante para toda a comunidade acadêmica, garantindo 
a inclusão e o acesso ao conhecimento das pessoas com deficiência. O 
núcleo é referência, não apenas no Maranhão, mas em todo o Brasil e, por 
conta disso, o Parlamento Estadual faz questão de prestar essa homenagem 
para que possa servir de exemplo e para que possa avançar cada vez mais 
nesse serviço de inclusão”, destacou Osmar Filho.

Ainda durante a sessão, o deputado anunciou que destinará parte 
de suas emendas parlamentares ao NAU para que a entidade amplie 
suas atividades de inclusão das pessoas com deficiência. Ele também se 
comprometeu em conversar com outros deputados para que eles também 
destinem recursos ao núcleo.

Acesso

A professora Maria de Fátima Lopes Rosa, coordenadora do NAU, 
destacou que o núcleo está preparado para atender não apenas a 
comunidade acadêmica da Uema, mas toda a sociedade, garantindo 
assim que todos tenham acesso a uma educação inclusiva de qualidade.

“É um momento de gratidão e reconhecimento por todo o trabalho que 
o NAU faz para o público-alvo da educação especial que a Uema recebe. 
São os alunos, acadêmicos, a família dos acadêmicos e a gente também 
não se furta de atender as pessoas da sociedade que nos procuram. 
Desenvolvemos todas as nossas atividades atendendo em São Luís e nos 
demais 19 campi”, disse a professora.

Presentes ainda na solenidade estavam a professora Ilka Serra, pró-
reitora de Extensão e Assuntos Estudantis da Uema, que representou o 
reitor da instituição, Walter Canales; Louize Oliveira, representante da 
Associação dos Surdos do Maranhão (ASMA); Cristiane Marques, defensora 
pública geral em exercício; Lindonjonson Gonçalves, promotor de Justiça 
da Defesa da Educação; além de representantes de outras entidade e 
sociedade civil organizada.

Sessão solene em homenagem aos 25 anos do NAU da UFMA 

A 
Assembleia Legislativa aprovou, em 2º turno, a Proposta de Emenda 
à Constituição nº 04/2023, de autoria do deputado estadual Cláudio 
Cunha (PL), que insere os guardas municipais no Sistema de Segurança 
Pública do Estado do Maranhão. A proposta seguiu à promulgação.

Ao defender a proposta, Cláudio Cunha agradeceu o apoio dos 
demais deputados e ressaltou a importância das Guardas Municipais para 
a melhoria da segurança pública no estado.

Segundo o parlamentar, as guardas municipais exercem um papel 
fundamental na garantia da segurança pública nos municípios maranhenses.

“Foi pensando nisso, que elaboramos a Proposta de Emenda 
Constitucional nº 04/2023, que insere a categoria no Sistema de Segurança 
Pública do Estado do Maranhão. Nossa PEC foi aprovada pela Assembleia 
Legislativa de forma unânime e em breve será promulgada. Agradeço aos 
meus pares pela aprovação da nossa PEC que é mais uma conquista para 
segurança pública do nosso estado”, disse Cláudio Cunha.



6  |  O Bequimão  |  Maio de 2024 - Nº2

TV Assembleia vence prêmio do MPMA com 
reportagem sobre importunação sexual
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PARTICIPAR: ATUALIZE A SUA SITUAÇÃO 
CADASTRAL, NA ALEMA!
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exercer o seu poder de cidadania? Para isso,
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situação eleitoral regularizada!

Em parceria com o Tribunal Regional Eleitoral, 
está funcionando na Assembleia Legislativa
do Maranhão um posto avançado de biometria.
Ficou mais fácil regularizar a sua situação Ficou mais fácil regularizar a sua situação 
eleitoral: passa na ALEMA!

Um Maranhão melhor para todos está
em suas mãos, está na sua atitude!

www.al.ma.leg.br
assembleiama

A 
TV Assembleia foi a grande vencedora do Prêmio MPMA de 
Jornalismo 2023, na categoria Telejornalismo, com a reportagem 
“Importunação sexual no transporte público”, da repórter Márcia 
Carvalho. O troféu foi entregue durante café da manhã oferecido 

no Hotel Luzeiros, no dia 6 de maio. 
 
“A TV Assembleia e toda a equipe envolvida nesta reportagem estão de 

parabéns. Ficamos muito felizes por ter sido uma premiação dupla. Afinal, foi 
colocado pela comissão que a reportagem da TV Assembleia foi a melhor dentre 
todos os trabalhos analisados pelo Ministério Público. É uma grande satisfação 
para todos nós receber esse prêmio”, festejou a diretora de Comunicação da 
Assembleia Legislativa do Maranhão, jornalista Jacqueline Heluy.

 
A repórter Márcia Carvalho, que recebeu o prêmio em nome de toda a 

equipe da TV Assembleia, agradeceu, também, aos profissionais envolvidos na 
produção da reportagem: Ananda Fontinele (produtora), Adiel Santos (editor), 
Luís Fernando Wolf (repórter cinematográfico) e Edvaldo França (motorista). 
Ela disse que ter recebido o prêmio foi algo muito especial e gratificante.

Infraestrutura
 
Foram premiados trabalhos inscritos nas categorias Jornalismo 

Impresso, Telejornalismo, Radiojornalismo e Webjornalismo, além de 
estudantes. O procurador-geral de justiça, Eduardo Nicolau, parabenizou 
a TV Assembleia. “A TV Assembleia está de parabéns, pois a reportagem 
foi simplesmente fantástica. Parabéns à Assembleia Legislativa do 
Maranhão e aos que fazem a emissora pública”.

 
Juraci Vieira, subdiretor de Rádio e TV Parlamentar da Assembleia 

Legislativa do Maranhão, afirmou que a TV Assembleia produz, entre 
diversas outras, reportagens sobre cidadania, empoderamento feminino, 
violência contra a mulher, direitos e deveres dos cidadãos. “Esses estão 
entre os temas que trabalhamos todos os dias e que reforçam o nosso 
compromisso com a população maranhense”, destacou Juraci Vieira.

 
A jornalista Cristina Serra, que ministrou palestra no evento, enfatizou 

que a comunicação pública, de uma maneira geral, é um componente 
essencial do ambiente de comunicação de uma democracia.  

 
“Uma coisa é a comunicação comercial, que faz um trabalho 

importante e presta seu serviço, mas tem outros objetivos. A 
comunicação pública, por outro lado, é voltada para os assuntos 
de interesse público. Fiquei imensamente feliz de ver que o prêmio 
principal foi para um veículo de comunicação público”, destacou a 
jornalista, que permeou a palestra com manifestações em defesa da 
democracia, dos direitos humanos e da liberdade de expressão.

 
“Esse prêmio é em reconhecimento à competência e profissionalismo 

da TV Assembleia do Maranhão, sob o comando da jornalista Jacqueline 
Heluy, que reúne uma equipe antenada, dinâmica e comprometida com a 
informação de interesse da sociedade”, disse Márcia Carvalho.

Intérprete de libras Leonardo Pinto trabalhando no estúdio da TV Assembleia 
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Deputado Soldado Leite pede acréscimo de 
adicional noturno aos policiais militares

Neto Evangelista alerta sobre casos de 
feminicídio e apela às famílias que denunciem

Soldado Leite pediu a tramitação da PEC que solicita o benefício aos policiais
e bombeiros

Neto Evangelista alertou sobre casos de feminicídio ocorridos em curto espaço de tempo 

E
m discurso proferido na Assembleia Legislativa do Maranhão, o 
deputado estadual Soldado Leite (PSD) apresentou uma indicação 
solicitando que seja dado prosseguimento a uma antiga Proposta 
de Emenda Constitucional (PEC) que propõe o adicional noturno 

aos militares que integram a segurança pública do estado.  
 
De autoria do ex-deputado Ciro Neto, a PEC n.º 06 de 2021 inclui o 

inciso VII ao § 11 do artigo 24 da Constituição Estadual, acrescentando 
o adicional noturno para os policiais militares e bombeiros. Segundo o 

parlamentar, a categoria é uma das poucas que não recebe esse adicional, 
mesmo exercendo as funções durante a noite.

 
“De todos os segmentos da segurança pública, a única categoria que não 

recebe adicional noturno, mesmo trabalhando à noite, são os militares. Nós 
somos desassistidos desse direito, mesmo sabendo que os militares trabalham 
e exercem suas atividades no período noturno”, disse Soldado Leite. 

 
Ainda durante o seu discurso, o deputado lembrou que a PEC nº 06 

já possui parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), 
sendo na época o deputado Zé Inácio (PT) o relator da matéria, mas, 
atualmente, encontra-se parada no Parlamento.

Proposta
 
Ao elaborar o texto da PEC n.º 06 de 2021, o ex-deputado Ciro 

Neto lembrou que apenas os policiais civis que atuam durante a noite 
recebem o adicional noturno, benefício esse que não é estendido aos 
policiais militares e integrantes do Corpo de Bombeiros. 

 
Ciro Neto citou ainda como exemplo os estados do Ceará, Rio 

Grande do Sul, Rio de Janeiro, Paraná e Pará, onde a Constituição dessas 
referidas unidades federativas prevê o adicional noturno aos militares. 

Patrulha Maria da Penha

O parlamentar destacou ainda que, no Maranhão, o Sistema de Segurança, graças à atuação da Patrulha Maria da Penha, da Polícia Militar, 
tem funcionado na garantia da ordem e da segurança dessas mulheres que têm medida protetiva de urgência.

Evangelista alertou para o que denominou de roteiro que antecede o feminicídio. “Na maioria dos casos, tudo começa com um desrespeito 
verbal, por uma violência psicológica, uma agressão física e termina com o feminicídio”, ressaltou.

O 
deputado estadual Neto Evangelista (União) alertou, durante 
sessão plenária da Assembleia Legislativa, sobre os casos de 
feminicídio ocorridos, em curto espaço de tempo, no município 
de Cururupu.

Segundo o deputado, primeiro foi a Yasmin, depois Jéssica e, por 
último, a Luandra, que perderam a vida ceifada pelo companheiro. Ele 
fez um apelo a todas as famílias que passam por essa situação para que 
denunciem ocorrências de violência praticadas contra mulheres.

“Se vislumbrar algum tipo de violência contra a mulher, não hesite em 
procurar o Sistema de Segurança e pedir uma medida protetiva. Aqui, no 
Maranhão, nenhuma mulher com medida protetiva de urgência teve sua 
vida ceifada”, afirmou Neto Evangelista.
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Ricardo Arruda destaca avanços do governo estadual 
com investimentos em diversos municípios

Jornais da TV Assembleia passam a ter 
mais acessibilidade com participação 

de intérpretes de Libras

Infraestrutura
 
Ricardo Arruda enumerou que, atualmente, existem 720 obras 

finalizadas e 642 sendo executadas pelo governo Carlos Brandão, “Já 
são cerca de 1.400 obras entre finalizadas e em andamento. E são 
intervenções diversas, como parques ambientais, estações de tratamento 
de água, praças da família, equipamentos esportivos, enfim, uma gama 
de obras importantes”, afirmou o parlamentar.

E
m pronunciamento na Assembleia Legislativa do Maranhão, o deputado 
Ricardo Arruda (MDB) destacou os investimentos feitos pelo governo 
do estado, que têm melhorado a vida dos maranhenses em áreas 
como saúde, educação, infraestrutura, cultura e turismo. Na ocasião, 

o parlamentar pontuou as ações do governador Carlos Brandão em seu 
município, Grajaú, bem como os impactos positivos em toda a região. 

Ricardo Arruda elencou avanços na área da saúde e destacou o anúncio 
feito pelo governador Carlos Brandão da implantação de um centro de 
hemodiálise que beneficiará não apenas a população de Grajaú, mas também 
dos municípios vizinhos, a exemplo de Arame, Itaipava, Formosa da Serra 
Negra, Jenipapo dos Vieiras, Lajeado Novo, Porto Franco, Sítio Novo, Montes 
Altos, Amarante, entre outros.

“Mas o governador Carlos Brandão foi além, anunciou também a 
implantação de serviço de neurocirurgia no Hospital Regional de Grajaú. 
Um serviço que já foi prestado anteriormente, havia sido suspenso e, agora, 
vai ser restabelecido, atendendo pacientes em situação de traumas, acidentes, 
derrames cerebrais, enfim, todos esses serviços que os nossos pacientes 
tinham que recorrer a outros centros”, comemorou Ricardo Arruda.

No campo da educação, o parlamentar ressaltou a implantação de uma 
unidade do Instituto Estadual de Educação, Ciência e Tecnologia do Maranhão 
(Iema), em Grajaú. Os cursos ofertados, segundo o parlamentar, serão voltados 
para os potenciais produtivos da região, como gesso, agro e comercial. Arruda 
apontou que atualmente existem 34 Iemas em funcionamento e que, somente 
este ano, serão implantadas mais 15 unidades. Sobre as escolas de tempo 
integral, segundo o parlamentar, são 95 em funcionamento, mas deverão 
chegar a 190.

Sobre a Universidade Estadual do Maranhão (Uema), Arruda ressaltou a 
expansão dos campi em todo o estado, além do avanço para que o ensino 
universitário chegue, de fato, a todos os lugares do Maranhão.

Deputado Ricardo ressaltou o trabalho feito pelo governador Brandão em diversas áreas

Intérprete de libras Leonardo Pinto trabalhando no estúdio da TV Assembleia 

P
ara garantir acessibilidade e inclusão às pessoas com 
deficiência auditiva, o Complexo de Comunicação da 
Assembleia Legislativa do Maranhão passou a contar com 
intérpretes de Libras no jornal Assembleia em Foco 1ª e 2ª 

edições, exibido pela TV Assembleia, de segunda a sexta-feira, às 
13h e às 18h. 

Para João Moreno, aprovado no último concurso da Assembleia 
Legislativa para o cargo, é fundamental a presença do intérprete de 
libras nos jornais porque é um direito básico de todos ter acesso à 
informação.

“A TV Assembleia está inovando em colocar intérpretes de Libras 
nos jornais, além das sessões, para que a comunidade surda também 
tenha acesso às informações relativas ao Parlamento Estadual”, disse. 

A diretora de Comunicação da Casa, jornalista Jacqueline Heluy, 
afirma que o ato é mais um avanço da TV Assembleia como veículo 
de comunicação pública voltado ao exercício da cidadania. 

“A emissora proporciona, assim, uma comunicação mais inclusiva, 
permitindo uma maior integração da comunidade surda, que passa 
a ter acesso ao nosso conteúdo informativo”, disse a diretora. 


